

se payer le luxe d'être traités à domicile par le médecin de leur choix<sup>1</sup>.

Pour terminer ce travail nécessairement long, que nous avons revêtu à la hâte d'une tunique littéraire bien pauvre, nous avons réuni en un 6ième et dernier Tableau le bilan mortuaire de nos profits et pertes pour l'année 1916.

#### 6ième TABLEAU.

Ville de Québec.—1916.—Augmentation naturelle et totale de la population.

PAROISSE	Excédent des Naiss. sur les décès par 1000 de population	Augmen-tation natu-relle absolue	Augm. par immigr. ou diminu-tion par émigr.	Augmen-tation totale ou diminu-tion.
Limoilou.....	25.08	146	294	440
Saint-Malo .....	22.44	201	501	702
Saint-François-d'Assise ..	19.58	41	1017	1058
Saint-Jean-Baptiste .....	19.40	286	537	823
Saint-Sauveur.....	19.34	383	(appr.) 58	441
Notre-Dame-du-Chemin ..	19.24	64	141	205
N.-D. Jacques-Cartier ..	16.28	107	-69	38
S. Z. Stadacona.....	9.76	16	107	123
Saint-Roch .....	9.33	116	-289	-173
Notre-Dame de Québec ..	5.43	34	318	352
Notre-Dame-de-la-Garde ..	3.55	3	26	29
Saint-Patrick .....	1.07	5	(appr.) 20	25
Total... .	16.08	1402	2661	4063

1. Depuis la lecture de ce travail, le rapport de l'Hôpital temporaire des tuberculeux, pour 1916, nous a appris que 60 tuberculeux appartenant à la ville de Québec y ont été traités, dont 22 sont morts pendant l'année. Il en résulte que sur les 108 personnes mortes de tuberculose, 59 ou 54%, ont passé par le dispensaire ou l'Hôpital. Sur le nombre probable de tuberculeux, 540, nous aurions un total de 256, soit 47%, qui auraient été traités au dispensaire ou à l'Hôpital temporaire.

E. N.